

# Seminario señala a México como clave para resolver problemas mundiales



## Carmen Huerta | Campus Guadalajara

Compartir una visión crítica y constructiva que permita revalorar el papel de México en el área internacional fue el objetivo del **Seminario: "México como *Constructive Power*"**.

Organizado por la **Fundación Konrad Adenauer** y la **Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno (ECSyG)** del Tecnológico de Monterrey, este seminario reunió a destacados académicos nacionales e internacionales.

Los especialistas participantes coincidieron en que el papel de México en el sistema internacional ha cambiado y subrayaron la relevancia de los "*Constructive Powers*", actores con actitud proactiva hacia el cambio.

Además, estos actores deben mantener esquemas de diplomacia creativa y de incidencia regional e internacional.

Desde este enfoque debe definirse el rol del estado mexicano en el escenario internacional, luego de considerar los desafíos geopolíticos y geoeconómicos del entorno.

Constructive Power width="900" loading="lazy">

## México como potencia económica

Durante la inauguración, **Hans-Hartwig Blomeier**, representante en México de la Fundación Konrad Adenauer A.C., explicó que en el marco de los desafíos globales:

*“Estamos ante la necesidad de construir nuevas alianzas de buscar socios... Hay que ver dónde están las fuerzas constructivas con las que se comparten visiones y valores para desarrollar actividades en conjunto”,* señaló.

Además, comentó que México es una potencia económica y es necesario saber cuál es la **visión internacional** que promueve y **qué rol internacional jugará**.

Añadió que su fundación tiene más de 60 años de trayectoria internacional, está presente en **más de 100 países** y enfocada en el fortalecimiento de **la democracia, la libertad y la justicia social**.

Constructive Power width="900" loading="lazy">

Por su parte Daniel Lemus, profesor investigador de la ECSyG, mencionó que se requieren nuevas formas de desarrollo, que vengan de países que puedan influir de manera constructiva al orden internacional.

Entre los países capaces y constructivos que garanticen un mundo estable y próspero mencionó a:

- Australia,
- Nueva Zelanda,
- México,
- Brasil,
- Canadá,
- Japón,
- Indonesia y
- Noruega.

Constructive Power width="5472" loading="lazy">

## 15 aniversario de la carrera LRI

Posteriormente Silvia Figueroa González, decana de la Región Occidente de la ECSyG compartió:

*“En el marco del 75 aniversario del Tecnológico de Monterrey también estamos celebrando los 15 años de la carrera de Relaciones Internacionales en el campus Guadalajara...”*

*Ahora cuenta con una gran cantidad de ex alumnos que se encuentran desempeñando papeles importantes y tomando decisiones de los diferentes ámbitos de nuestro país y el mundo”.*

Agregó que *“nosotros formamos parte de una comunidad, México, actualmente se nos coloca la etiqueta de que podemos ser ese actor que puede mediar y negociar, diseñar e implementar estrategias desde la diplomacia”.*

Constructive Power width="900" loading="lazy">

### ¿Es México un *Constructive Power*?

Los distintos ponentes y panelistas brindaron sus opiniones sobre los retos y riesgos para que México asuma en los siguientes años, un rol como actor relevante y constructivo en la solución de los problemas mundiales.

Entre ellos estuvieron:

- **Jorge Chabat**, profesor investigador de la División de Estudios Internacionales del Centro de Investigación y Docencia Económicas, A.C. (CIDE).
- **Héctor Robles Rodríguez**, del Consejo Nacional de Seguridad Nacional, entre otros.

Explicaron que los estados constructivos *-constructive power-* incluyen en su perspectiva instituciones de gobernanza mundial para consolidar un orden mundial pacífico y enfrentar nuevos desafíos de seguridad internacional.

Los especialistas coincidieron en que, debido a su posición geoestratégica, su tradición diplomática, el peso de su economía y el tamaño de su población, México está llamado a desempeñar un rol constructivo en la política internacional.

A este seminario asistieron estudiantes de la carrera de Relaciones Internacionales (LRI) y disciplinas afines, quienes son los **futuros líderes de México**, tanto en el sector público, social y privado.